
Protokoll 
der öffentlichen Sitzung 

des Rates der Gemeinde Garstedt  
am Donnerstag, den 22. Mai 2008 

im Haus Tannenhöhe, Höllenberg 34 in 21441 Garstedt 
 
 
Anwesende:  Wind, Klaus-Peter (Vorsitzender) 
   Arndt, Eckhard 
   Beyer, Christa 
   Domnick, Eckhard 
   Dr. Hartmann, Klaus 
   Hoops, Jürgen 
   Öhler, Matthias 
   Pehl, Joachim 

Scharbau, Ernst 
Stolte, Hans-Georg 
Trautvetter, Gerd 
 

Protokollführerin:  Hillmer, Ingrid 
 
Tagesordnung: 
 

1. Eröffnung und Begrüßung durch den Vorsitzenden 
2. Feststellung der ordnungsgemäßen Ladung der anwesenden Ratsmitglieder 
3. Feststellung der Beschlussfähigkeit 
4. Feststellung der Tagesordnung 
5. Genehmigung der Niederschrift vom 10.04.2008 
6. Bericht des Bürgermeisters über wichtige Angelegenheiten der Gemeinde und über wichtige 

Beschlüsse des Verwaltungsausschusses 
7. Unterbrechung für die 1. Einwohnerfragestunde 
8. 33. Flächennutzungsplan – Änderung Biogasanlage in Garstedt „Neue 

Wiesen/Bornsiek“ Hier: Stellungnahme der Gemeinde Garstedt 
9. Unterbrechung  für die 2. Einwohnerfragestunde 
10. Anfragen und Anregungen. 
11. Schließung der Sitzung 

 
 
TOP 1: Eröffnung und Begrüßung durch den Vorsitzenden 
 
Um 20:07 Uhr eröffnet der Vorsitzende die Sitzung und begrüßt alle anwesenden 
Ratsmitglieder. Einwohner sind nicht anwesend, 
 
 
TOP 2: Feststellung der ordnungsgemäßen Ladung und der anwesenden 
Ratsmitglieder 
 
Die ordnungsgemäße Ladung wird festgestellt. Alle Ratsmitglieder sind anwesend. 
 
 
TOP 3: Feststellung der Beschlussfähigkeit 
 
Die Beschlussfähigkeit wird festgestellt. 
 



 
 
TOP 4: Feststellung der Tagesordnung 
 
Die Tagesordnung wird festgestellt. 
 
Beschluss: Einstimmig. 
 
 
TOP 5: Genehmigung der Niederschrift vom 10.04.2008 
 
Das Protokoll vom 10.04.2008 wird genehmigt. 
Beschluss: Einstimmig. 
 
 
TOP 6: Bericht des Bürgermeisters über wichtige Angelegenheiten der Gemeinde 
und über wichtige Beschlüsse des Verwaltungsausschusses 
 
Der Bürgermeister gibt keinen Bericht ab. 
 
 
TOP 7: Unterbrechung für die 1. Einwohnerfragestunde 
 
Entfällt, da keine Einwohner anwesend sind. 
 
 
 
TOP 8: 33. Flächennutzungsplan – Änderung Biogasanlage in Garstedt „Neue 
Wiesen/Bornsiek“ Hier: Stellungnahme der Gemeinde Garstedt 
 
Der Verwaltungsausschuss der Gemeinde Garstedt empfiehlt dem Rat der Gemeinde 
Garstedt eine Stellungnahme wie folgt abzugeben: 
 
Punkt 2: Nein. Ein ortsansässiger Landwirt steht nicht zur Verfügung. 
Punkt 5: Es gibt keinen gültigen Pachtvertrag, da die Vereinbarungen nicht eingehalten 
wurden. Ein Bahlburger Landwirt hat seinen Vertrag bereits gekündigt. 50 % der 
geplanten Anbauflächen stehen nicht mehr zur Verfügung. Eine Wärmeabgabe an das 
benachbarte Gewerbegebiet findet nicht statt. 
Punkt 6: Dadurch ergeben sich längere Anfahrtswege, die auch durch den Ort führen. Dies 
führt zu vermehrter Verkehrs- und Wärmeimmission. 
Punkt 7: Die Gemeinde hatte Vorgaben gemacht, unter welchen Voraussetzungen die 
Biogasanlage gebaut werden darf. Diese wurden alle nicht erfüllt. 
 
Sollte die Flächennutzungsplanänderung mit den geänderten Voraussetzungen trotzdem 
weiter verfolgt werden, soll eine umfangreiche Umweltprüfung bezüglich Verkehrs- und 
Wärmeimmissionen verlangt werden. Die Gemeinde Garstedt tendiert wegen der 
Nichteinhaltung der bisherigen Absprachen nicht dazu, einen Bebauungsplan aufzustellen.  
 
Der Rat der Gemeinde Garstedt folgt der Empfehlung des Verwaltungsausschusses. 
Beschluss: Einstimmig. 
Die Verwaltung wird die Stellungnahme erstellen und den Fraktionsvorsitzenden zur 
Abstimmung vorlegen. 



 
 
TOP 9: Unterbrechung  für die 2. Einwohnerfragestunde 
 
Entfällt, da keine Einwohner anwesend sind. 
 
 
TOP 10: Anfragen und Anregungen. 
 
a) Dr. Klaus Hartmann möchte, dass eine Zigarettenpause lang genug ist, um auch eine Zigarette  

rauchen zu können. 
b) Christa Beyer berichtet, dass wiederum tiefe Löcher in der rechten Seite der Vierhöfener 

Straße seien. Der Vorsitzende antwortet,  dass dieses Problem auf die nächste Tagesordnung 
käme, um es lösen zu können. 

c) Christa Beyer fragt, warum die Gräben an der Vierhöfener Straße nur zum Teil gemacht seien. 
Dieses sei so, berichtet der Vorsitzende, da die restliche Strecke im Zuständigkeitsbereich der 
Samtgemeinde liege. 

d) Matthias Öhler bittet darum, dass ihm mehr Entscheidungsunterlagen bezüglich „Hambruch“ 
zukommen mögen. Bis jetzt sei die Vorbereitung sehr ungenügend. Der Vorsitzende hatte 
diesbezüglich bereits Kontakt mit dem Planer und entsprechende Unterlagen angefordert. Der 
Planer wird zur Bauausschuss-Sitzung erscheinen. 

e) Christa Beyer fragt, ob es möglich wäre, den Sitzungsplan zu ändern, da sie zum nächsten 
VA-Termin keine Zeit habe. Dieses wird nach kurzer allgemeiner Absprache verneint. 

f) Joachim Pehl erkundigt sich nach dem Verbleib der Geschwindigkeitsmessanlage. Der 
Vorsitzende antwortet, dass diese noch defekt sei. 

 
 

TOP 10: Schließung der Sitzung 
 
Um 21:17 Uhr schließt der Vorsitzende die Sitzung. 
 
 
Garstedt, 26.05.2008 
 
gez          gez. 
Klaus-Peter Wind        Ingrid Hillmer 
Vorsitzender        Protokollführerin 
 
 
 
 
 

 


